

Declaraciones del Presidente de la República luego de inaugurar Parque Ribera Norte
CONCEPCION, 26 de marzo de 2003

Pregunta: Sobre una reunión que sostuvo con María Teresa Johns, madre de Jorge Matute.

S.E.: Fue una reunión para conversar acerca del avance del proceso, lo que hay, nada más, darle mi apoyo, mi solidaridad y comprensión. Habíamos conversado muchas veces y estamos siguiendo muy de cerca el desarrollo, que nos parece tan importante, de ese caso.

Pregunta: ¿Pero hay posibilidades de que el Gobierno intervenga a través del Consejo de Defensa del Estado, Presidente?

S.E.: Bueno, el Gobierno está interviniendo a través del Consejo de Defensa del Estado hace ya mucho tiempo.

Pregunta: Ella dice que usted comprometió gestiones para evitar, a través del Consejo de Defensa que se cierre el sumario.

S.E.: Bueno, vamos a conversar con el Consejo de Defensa.

Pregunta: Presidente, la UDI le pidió al Gobierno no hacer una utilización política de los resultados del Censo. Ellos dicen que el progreso es de todos y no de un Gobierno.

S.E.: Pero evidente que es de todos. El progreso es de esta gente, mire, el progreso es de doña Ernestina. Lo que yo dije en mi discurso es eso, el progreso es de doña Ernestina. Dijimos que Concepción tenía que mirar al río. Descubrí que acá había un río hermoso y es lo que estamos haciendo con este parque y es lo que se está haciendo con esas viviendas. En donde lo que había era que explicar, convencer, ganar la confianza de la gente...Cuántas veces ustedes me preguntaron ¿y qué va a hacer con los pobladores, que los pobladores no le creen que van a poder ser desalojados y después van a tener una casa digna? Y ustedes recuerdan cómo vivían acá los pobladores, ¿verdad? Se pensaba que esto era para otra gente y no para ellos. Yo dije no. Ellos han vivido aquí y ellos van a seguir viviendo aquí.

Y creo que tuvimos la colaboración, la suerte de que lo que pensamos como ministro, ahora como Presidente de la República haberlo hecho realidad. Es un avance de todos, no es de un Gobierno en particular, es todo Chile el que ha avanzado.

Lo importante es con qué criterio se avanza. Una obra de progreso como ésta tenía que hacerse con y no contra los pobladores. Hubo épocas en la historia de Chile en que los pobladores eran retirados porque afeaban el lugar. Y aquí los pobladores tienen lo que ellos soñaban: una casa propia.

Pregunta: ¿Cuándo vamos a tener una descentralización efectiva que el intendente, por ejemplo, sea elegido por votación directa?

S.E.: Cuando tengas un buen sistema electoral en Chile. ¿Tú sabes a lo que me refiero,

verdad?

Pregunta: Por supuesto, Presidente.